
CONCEPCIÓN Jueves 7 de noviembre de 2024 | actualidad PÁGINA 5 El Sur 
  

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefacisternas(odiarioosurel 

n 2014 nació el Programa 
Es Acceso a la Educación 

¡Superior (PACE), que acom: 
pañó a 7 mil 800 estudiantes de 
69 colegios en 34 comunas del 
país. En su inicio sólo cinco ins- 
tituciones de educación supe 
rior ejecutaban las acciones de 
acompañamiento. Tras 10 años, 
son más de 600 los estableci 
mientos y 29 Instituciones de 
Educación Superior que cuen 
tan con el programa. 

“En el caso de la Región, parti 
mos con 400 estudiantes el 2017 
y este año más de milseintegran 
a la educación superior a través 
deesta modalidad, que ademásse 
hacecargo de acercar y disminuir 
las brechas en acceso a la educa- 
ción, sobre todo en aquellos sec 
tores que menos oportunidades 
han tenido. El desafío futuro es 
fortalecer el trabajo entre las ins 
tituciones de educación superior, 
el Ministerio de Educación y los 
establecimientos educacionales 
y si bien eso es algo que se reali 
za actualmente, se debe seguir 
profundizando", explicó el sere: 
mi de Educación del Biobío, Car- 
los Benedetti. 

Enel marco del décimo aniver- 
sario de la iniciativa se realizó el 
Hito Birregional de conmemora- 
ción del PÁCE en las regiones de 
Biobío y Ñuble, organizada porla 
Mesa Birregional PACE. La jorna- 
dacontó con la presencia deauto. 
ridades educacionales, represen 
tantes de casas de estudios supe 
riores y alumnos beneficiados. 

LOGROS REGIONALES 
El PACE tiene como objetivos 

asegurar la preparación de estu 
diantes provenientes de la edu 
cación escolar pública, que cur: 
san 30 y 40 medio en alguno de 
los establecimientos educacio: 
nales PACE, y facilitarel acceso y 
el acompañamiento académico 
de los estudiantes que resulten 
habilitados, logrando que se ma. 
triculen en alguna delas institu 
cionesdeeducación superior PA: 
CE en convenio. 

Enestos 10años, entre ambasre 
giones, se destaca que en el 2015 

Uno delos hitos fundamentales 
tiene que ver con que las univer- 

sidades tradicionales y que tie- 
nen cabecera en la Región del 

Biobío son parte de este progra- 

ma. Se hizo cargó de una proble- 

mática que afectaba a miles”. 

Carlos Benedetti 
seremi de Educación Biobío 

  

  

   
El programa educacional conmemoró 10 años 

Mil alumnos se integrarán a la 
educación superior vía PACE 
Autoridades del Biobío y Ñuble se reunieron en un encuentro para 
destacar los avances de la iniciativa tras su primera década. 

se acompañaba a 53 estableci 
mientos, siendo en la actualidad 
88.Enel2015la cantidad de alum 
nos queeran acompañados era de 
4mil 618, siendo en la actualidad 
15 mil 301 entre 3% y 4% medio. 
Desdeel 2020 ala fechason 4 mil 
284los estudiantes quese han ma: 
triculadoenlaeducación superior 

El programa ha pasado por tres 

Gobiernos y sigue desarrollándo- 

se, actualmente está en dos 
tercios de los liceos públicos en 
Chile, ya tenemos más de 5 mil 
tituladas y titulados de todas 

las carreras”. 

Jaumet Bachs, jefe División 
Información y Acceso Mineduc 

con acompañamiento del progra: 
ma en instituciones de educación 
superior de la zona. El número de 
egresados que se encuentran en 
proceso de obtener su título es de 
82, mientras lo matriculados al 
canza la cifra de 673. 

El jefe de la División de Infor 
mación y Acceso del Mineduc, 
Jaumet Bachs, estuvo en la con 
memoración y resaltó que “el pro- 
grama ha pasado por tresGobier 
nos y sigue desarrollándose, ac 
tualmente está en dos tercios de 
losliceos públicosen Chile, yate 
nemos más de 5 mil tituladas y ti 
tulados de todas las carreras, de 
todas la universidades del 
CRUCH, incluyendo a las más 
prestigiosas, y todavía es un pro- 
grama que aprende, por lo tanto 
aún existe un área de crecimien- 
toterritorial”. 

Benedetti agregó que “uno de 
los hitos fundamentales tiene 
que ver con que las universida 

Una pareja encontraba en Santiago y otra esperaba en Concepción 

HGGB participa del primer trasplante 
cruzado de donante vivo no relacionado 
El procedimiento se llevó a cabo en simultáneo entre los centros de salud, logrando así el 
traslado de los riñones y efectuando con éxito el trasplante. 

El Hospital Guillermo Grant 
Benavente participó del primer 
trasplante renal donante vivo 
cruzado,el quesellevóa cabogra 
ciasaladonación de personassin 
vinculo familiar. Este fue el pri 
Mer procedimiento de este tipo 
que se hace fuera de Santiago y 
entre regiones, ya que un pacien 
te se encontraba en Concepción 
junto a un donante, mientras que 
enlacapital esperaba otro pacien 
te y se retiraba el órgano de otro 
donante. 

“Año tras año crece la lista de 
espera de pacientesesperando un 
riñón y la cantidad de ofertas de 
órganos que hay nunca crece al 
mismo nivel. Este año a nivel na 
cional por fin se pudo iniciar el 
programa de donante vivo nore 
lacionado”, relató Víctor Hugo 
Manzanares, jefe de la Unidad de 
Trasplante Renal del HGGB. 

El especialista relató que se re 
tiró un riñón en el hospital a un 
pacientevivo, el órgano se trasla- 
dóen avión a Santiago y allá fue 
recibido por otro equipo para ser 
implantadoenotro paciente. Ala 
misma horaen Santiago se estaba 
haciendoel mismo procedimien- 

El procedimiento fue 

posible gracias a dos 

donantes vivos no 

relacionados con los 

pacientes, 

to y el equipo del HGGB tuvo que 
esperar el riñón que venía para 
trasplantarlo. 

El procedimiento fue todo un 
éxito, la paciente penquista se re- 
cuperó tras pasar durante casi 
seis años por diálisis. Génesis 
Campos tenía a tres hermanos 
como posibles donantes, perola 
mentablemente ninguno de 
ellos era compatible, por lo cual 
esta modalidad le permitió a su 
hermana melliza ser donante de 
un paciente desconocido en otra 
parte del país. 

La nefróloga del HGGB, Alicia 
Fernández, comentó que esta es 
una alternativa de trasplante pa- 

Ar 
p   

Es la primera vez que este tipo de trasplante se concreta fuera de Santiago. 

ta los pacientes ya que las dona 
cionesde potenciales donantes o 
pacientes con muerte encefálica 
no son muy frecuentes para toda 
lalista de espera que hay, sobre to- 
do en el área renal. 

“Esto abre una opción alos pa- 
cientes que tienen un donante vi 
vo, un familiar, que les puede dar 
un riñón pero que son incompa- 
tibles, y esta misma situación se 
produce en otra parte del país de 
manera que se ve si son compati- 
bles entre estas parejas y resulta 
quesí. Poresose llama trasplante 
renal donante vivo cruzado”, in- 
dicó Fernández. 

“Estamos participando en esto 

des tradicionales y quetienenca: 
becera en la Región del Biobío 
son parte de este programa. Se 
hizo cargó de una problemática 
que afectaba a miles de jóvenes 
en cuanto al acceso a la educa 
ción superior, el disminuir esa 
brecha ha sido fundamental”. 

Juan Daniel González, repre- 
sentante de la seremi de Educa: 
ción de Ñuble, señaló que “tene 
mos un número importante de 
estudiantes en las Universidades 
de Concepción, del Bío-Bío y Ca 
tólica de la Santísima Concep 
ción, y por ello es que esta políti 
ca es sumamente relevante, ya 
que está dirigida a estudiantes 
vulnerables de establecimientos 
educacionales. Quiero daracono- 
cer que liceos de las 21 comunas 
de la región de Ñuble están ads 
critos al programa PACE, por lo 
que es de gran ayuda y colabora 
ción para el desarrollo de nues- 
trosalumnos”. 

    
comohospital desde ya hace más 
de un año, y continuamente nos 
reunimoscon la Comisión Nacio- 
nal cada cierto tiempo para pre 
sentar nuevas parejas porque no 
es fácil encontrar la compatibili 
dad”, agregó la nefróloga del re 
cinto hospitalario. 

Hace pocoseaprobóanivel na 
cional este tipo de donacionessin 
queelórgano venga de un parien 
tesanguineo,o de un cónyuge. En 
esa linea ahora existe una alta 
probabilidad de que pacientesco 
moCampos puedan recuperarse, 
obteniendo de un donante vivo 
desconocido el órgano que por 
tanto tiempo han esperado. 

NAAA 

En elbito Birregional +* 
algunos estudiantes dieron 

sul testimonio. 

estudiantes fueron los 
primeros que ingresaron a 

la educación superior vía 
PACE a nivel regional el 

2017. 

alumnos de Biobío y Ñuble 
se han matriculado en la 
educación superior con 
acompañamiento del 

programa desde 2020. 

En estos diez años más de 470 
mil estudiantes han participado 
enlas actividades de preparación 
en tercero y cuarto año. Asimis 
mo, alrededor de 31 mil estudian 
tes con la condición de habilita 

  

    

2014 

El PACE nace el 2014 durante el 
segundo gobierno de la Presiden- 
ta Bachelet Participaron 69 esta- 
blecimientos educacionales y cin- 
co universidades en el piloto. 

  

2015 

En el 2015 el número de estable- 
cimientos educacionales partici- 
pantes aumentó a 356, mientras 
quelas instituciones de educación 
superior enconvenio llegaron a 29. 

  

2016 
La primera generación que ingre- 
só a la educación superior por es- 
ta vía fuela del 2016. La admisión 
estableció egresar con puntaje 
ranking de notas de 710 puntos. 

  

2017 

En el final de su etapa de instala- 
ción del PACE se definieron dos 
componentes: la preparaciónen la 
educación media y el acompaña- 
miento en la educación superior. 

  

2018 
ElPACE administrativamente pa- 
só a radicarse en el Departamen- 
to de Fortalecimiento Institucio- 
nal (DFI) de la División Educación 
Superior del Ministerio. 

  

2019 

Se modernizó la postulación. Has- 
ta 2018 era un sistema paralelo 
alsistemaregularde admisión, en 
2019 se integró al sistema de ad- 
misión centralizado. 

  

2023 

Se aumentó el porcentaje de estu- 
diantes habilitados del 15% al 
20% y se amplió la validez de la 
condición de habilitación a dos 
procesos de admisión continuos. 

  

2024 
Actualmente participan 638 es- 
tablecimientos educacionales y 29 
universidades en convenio. El PA- 
CEllegaa 321 comunas, en todas 
las regiones del país. 

  

ción PACE se han matriculadoen 
alguna casa de estudio en conve 
nio. El porcentaje de estudiantes 
egresados de liceos PACE que ac- 
ceden a la educación superior el 
2023 fue de un 48%. 

  

> 
PEO 

La comunidad de Palomares par irticipó de la actividad. 

  

Concretan simulacro 
ante incendio forestales 
en sector Pa 

El Municipio de Concepción 
concretó un simulacro de in- 
cendio forestal con el objetivo 
de prevenir y preparara los ve 
cinos del sector de Palomares, 
quienesaún recuerdan los gran 
des siniestros que afectaron a 
Concepción en 2017. En este si 
mulacro participó la comuni 
dad y diferentes instituciones 
involucradas en las emergen 
cias, lo que permitió ver los 
tiempos de respuesta y también 
sacar conclusiones de lo que se 
debe mejorar. 

Este no fue primer ejercicio 
de evacuación que realiza el 
municipio, “Este tipo de simu 
lacro ya lo habíamos efectuado 
en Chaimávida a principios de 
año y en Agúita de la Perdiz en 
2023, pero esperamosque nose 
convierta en realidad en la pró 
xima temporada de incendios 
forestales, sabemos que es uno 
de los desafíos del verano y te- 
nemos que estar preparados, 
Agradecemosalas instituciones 

lomares 
quesesumaron a este ejercicio, 
pero también a la comunidad 
que participó activamente, así 
sabemoscuálesla primera reac- 
ción que debemos tener en ca- 
so de unaemergenciareal”, dijo 
el alcalde, Álvaro Ortiz. 

El director (s) de Conaf Bio: 
bío, Alberto Bordeu, señaló al 
respecto que “creemos funda- 
mental realizar simulacros cer- 
canos a la temporada de vera: 
nos, porque nos permite alosor- 
ganismos técnicos ver cómo 
Operar en una condición con- 
trolada un evento de evacua- 
ción”. Sesimuló un incendio fo- 
restal que fue atacado porel sec 
tor de Avenida España y por ca- 
lle Nonguén, con personal de 
bomberos especialistasen inter- 
face de incendios forestales y 
brigadistas de Conaf y Arauco 
quienes trabajaron en protec- 
ción y ataque, además de simu 
larla lesión de un rigadista con 
la evacuación y rescate hacia la 
unidad de SAMU.
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